

ALMERIA

Redacción, Administración y Talleres, Rambla de Alfaro, 2.

NUMERO SUFLETO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

ALMERIA

SUSCRIPCIONES En Almería, un mes 1'50 pta. Provincia, trimestre 5'00

25 EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

El problema de nuestros ríos

Para nada es un secreto que la vida económica de gran parte de la provincia depende de la producción uvera, hasta el extremo que con los espartos y minerales constituye su principal fuente de riqueza.

La guerra actual, el bloqueo marítimo y la intervención limitada de los submarinos, han producido como natural consecuencia el desequilibrio del tonelaje mundial requisado y absorbido por las imperiosas necesidades de los beligerantes.

Antes de la guerra existía por lo menos el tonelaje suficiente para cubrir las necesidades del mundo, verificándose los transportes dentro de cierta competencia que abaratando los fletes venían a beneficiar el intercambio de productos nacionales y extranjeros. Por esa razón en muchas ocasiones llegaron las empresas navieras a dar primas a sus cargadores.

Pero después de la guerra, que tanto tonelaje ha hundido, y cuyas necesidades no sean suficientemente satisfechas con todos los buques del mundo, ya que las vías marítimas, por la situación de las naciones beligerantes desempeñan un papel esencialísimo y de suma importancia en el conflicto, el déficit en el tonelaje para el transporte de nuestros productos de exportación se ha hecho sensible de tal manera y con tal consiguiente carestía en el flete que pone a nuestros frutos y productos en el duro y grave trance de no poder efectuarse su exportación, si no se acude a tiempo en busca de urgentes y racionales soluciones.

Por que el problema de hecho que la realidad nos plantea es sencillamente: que no se dispone del tonelaje necesario para el transporte de nuestros frutos y que el escaso disponible lo será a un tipo de flete que la naturaleza y valor de las uvas no pueden sufrir.

El problema, pues, no puede ser más grave y pavoroso, porque está amenazada nuestra importante producción que es vida o muerte de la provincia según sea o no satisfactoriamente solucionado.

Sus antecedentes son bien claros y conocidos.

Nadie ignora las dificultades surgidas en los años anteriores y cuales fueron los resultados definitivos de la última campaña uvera.

Y todos estos antecedentes deben ser tenidos en cuenta como provechosas lecciones para el presente y el porvenir.

Ante la gravedad de las circunstancias que nos amenazan con el terrible fantasma del hambre, sin otra realidad si no se consigue la solución adecuada, precisa proceder con la discreción y energía necesarias.

Ya la Cámara de Comercio dirigió al Gobierno una notable exposición donde se condensaba lo que pudiéramos llamar programa mínimo a seguir para resolver el pavoroso problema.

Esa iniciativa completada o ampliada si se quiere, debe ser la base de una actuación constante de toda la provincia, coordinada y dirigida a conseguir soluciones inmediatas.

Que no falten barcos para la exportación del futo y que los fletes sean moderados. Estas son las incógnitas fundamentales.

¿Habrá unión estrecha de todos los elementos sociales, y se procederá con la necesaria constancia y energía para conseguir soluciones justas y adecuadas a la magnitud del problema?

¿Se está dispuesto a cambiar una vida de villandio, marchando por el camino de la dignidad para que se nos haga justicia?

Ya lo veremos, y conste que el tiempo apremia.

El arte y el ornato público

Se ha construido una caseta o barraca por cuenta de la Junta de obras del Puerto, para guardar las herramientas y útiles de esa entidad.

Nada tendríamos que decir sobre el particular, porque nos parece bien que sean custodiados los efectos de la Junta, pero el lugar de su emplazamiento y sus condiciones arquitectónicas merecen un poco de nuestra atención, sin otro propósito que el de censurar una construcción que la consideramos como un atentado al ornato público de la Ciudad.

Sentimos que la dureza de nuestro juicio pueda molestar el gusto artístico y arquitectónico del autor del proyecto y director de la obra, ya que a nuestro ánimo le guía el deseo de velar por los fueros del arte a fin de evitar en lo posible todo aquello que pudiera constituir una fealdad para el ornato y el buen gusto.

Esa barraca o caseta se ha construido situandola próxima al pozo y adosada al depósito de aguas del Parque.

En aquel sitio tan bello y pintoresco, en pleno Parque, la fealdad de semejante casita forma un contraste muy desagradable.

No es una construcción elegante ni artística, que por su gusto estético y orden arquitectónico mereciera emplazarse en aquel sitio, porque según sus condiciones y formas es muy apropiada para un barrio extremo.

Y lo extraño es que la Junta de Obras del Puerto y los encargados de velar por el ornato hayan tolerado esa construcción ridícula y fea en sitio donde todo debe ser bello y artístico.

Ya no tiene remedio, pero si debe advertirse a la Junta que en lo sucesivo sea más diligente en el cumplimiento de sus deberes, puesto que ciertos proyectos que afectan al ornato deben ser examinados antes de ejecutados.

Y en cuanto a la caseta o barraca que la tapen con entredaderas para ocultar su fealdad.

En varias ocasiones hemos pedido los datos referentes al ingreso diario por arbitrios sobre el pecado desde Enero hasta el día, sin que hayamos podido obtenerlos. Esa misma petición ha hecho un señor concejal, y también resultó tiempo perdido.

«No hay peor sordo que el que no quiere oír»; pero esta clase de sordura siempre resulta torpe, porque las gentes se van dando cuenta de todo, y espanta, quizás infundadamente, que pudiera haber interés en no dar publicidad a este asunto. No tiene explicación esa resistencia pasiva!

Se vende un cochecito de tres ruedas, con capota, propio para pasear niños, en perfecto estado. También se venden varios bancos de carpintero, con tornillo. Además hay puertas y ventanillas procedentes de derribo.—Razón, Regocio, 57

DE AUSTRIA TINGOS Y SIENTOS

Se esperaba con cierta curiosidad el anunciado discurso del Conde Czernin. Ha tenido el político austriaco una intervención directa en la paz reparada con Rusia, no obstante las repetidas y recientes claudicaciones en que le han hecho incurrir representantes del partido militar alemán en la Monarquía Dual, el sigue siendo, de los estadistas de las naciones centrales, aquel que más sinceramente parece desear la conclusión de una paz conforme a los principios formulados por la Entente y particularmente por Wilson. De su colega von Kuhlmann bien claramente se ha visto que es solo un hábil tramoyista del pangermanismo enmascarado. Contribuyó además a que se concediese anticipado interés a su discurso, el hecho de que allí estaban todavía por responder, terribles y acusadoras, las revelaciones del Príncipe Lichonowsky. Se sabe que este diplomático alemán, embajador en Londres hasta el momento de romper Inglaterra con Alemania, ha publicado unas declaraciones sensacionales sobre la responsabilidad de su país y de Austria en la guerra, comparado con las cuales el mismo famoso «J. Accuse» pierde en su fuerza alegatoria. Y se suponía que Czernin iba a tratar al menos de desvirtuarlas, rebatiéndolas. El ministro austriaco ha preferido, sin embargo, pasar por alto este punto escabroso, haciendo piedra angular de su discurso lo que el francamente llama la grave amenaza del antipatriotismo Tcheco a Scovako.

Así rasgado el velo convencional que cubría la artificiosa unidad del Imperio Austro-Húngaro, uno mismo de sus ministros nos lo muestra minado por la discordia intestina y casi insoluble de las nacionalidades. Parece que la aliañadía de los tchecos siovakos se ha exacerbado en forma de protesta violenta contra una posible colaboración militar, en gran escala, de Austria-Hungria en la ofensiva contra Francia. Ya la paz separada con Rusia había irritado a tchecos y siovakos. Veían ellos como la diplomacia alemana, secundada servilmente por la austriaca y las órdenes ambas del partido militar, había aprovechado las circunstancias, para, bajo pretexto de velar por el derecho de las nacionalidades en la vecina República, imponer una paz imperialista que hería de muerte las aspiraciones eslavas en Europa. Al celebrarse en el parlamento austriaco la terminación de esa paz, algunos de los diputados tchecos habían exteriorizado su indignación hasta el extremo de vitorear calurosamente a Francia dentro de la Cámara. Y más tarde—es noticia de los últimos días—algunos periódicos húngaros denunciaban la formación en Rusia de batallones de voluntarios tchecos que se ofrecían a los Swoviets para combatir contra Alemania.

La prensa austriaca guardó hasta ahora acerca de estos incidentes una prudente reserva. He debido indudablemente aumentar en intensidad la agitación cuando un hombre tan cauto como Czernin se ha decidido a llamar la atención pública sobre la gravedad del problema.

Nadie algo al tanto del tratamiento recibido de antiguo por tchecos y siovak del Imperio, puede extrañarse de su odio hacia la dominación germano-húngara. El pueblo tcheco, con una tradición cultural que parte de la Edad Media, y de la cual si hubiese que aducir pruebas bastar a citar el admirable desarrollo de la Universidad de Praga, y los siovakos unidos a aquel por afinidades de raza contra las cuales nada pueden las sutilezas pedantescas de algunos profesores germanizantes que teniendo su alianza—hoy ya un hecho—han pretendido establecer entre ambos diferencias étnicas que no existen, vienen siendo, desde la revolución fracasada del 51, objeto de la más odiosa opresión. Han perdido las libertades de que gozaban, se les ha privado de

sus escuelas, del derecho de asociación, se ha tratado de despojarse de la representación parlamentaria, y cuando la guerra estalló aquellos de sus batallones que no fueron diezmados villanamente por supuestas traiciones; sirvieron de carne de cañón en los sitios más expuestos del frente. Y esto amen de los veintitantos mil tchacos y eslovacos ahorcados por procedimientos gubernativos, a via de ejemplaridad desde 1914.

Los políticos austriacos acaso sea esa finalidad del discurso de Czernin ahora que la amenaza militar de Rusia no existe quieren tal vez hacer un escarmiento; y se dedican a preparar el ambiente—denunciando su antipatriotismo. Lo malo es que ya es un poco tarde. La agitación crece. Y fuera del Imperio un millón de tchecos y eslovacos, en América y unas centenas de miles en Rusia, vigilan por la suerte de sus hermanos de raza.

ADELAYO. La prensa local de ayer

«La Crónica Meridional». Inserta en su fondo un artículo que titula «Hay que pedir».

En él se pone de manifiesto la necesidad de redoblar las gestiones sobre los problemas locales al objeto de procurar la pronta realización de los mismos.

Entre otras cosas dice:

«Estamos cansados de pedir, nos dirán muchos. Exacto, que venimos pidiendo, pero más cansados debemos de estar de sufrir y de no ser oídos. Hay que llamar a las puertas de un sordo; de eso estamos completamente convencidos, pero todo es cuestión de dar más aldabonazos y que éstos sean más fuertes. La cuestión es que por fuerza nos hemos de hacer oír y por lo tanto es preciso estar llamando hasta que nos oigan. Si nos hace ese convencimiento, es seguro que al fin y a la postre tendrán que oírnos y atendernos.»

«La Independencia».

Se ocupa de una razonable mejora para Almería, aprovechando la circunstancia del posible aumento de plazas en el cuerpo de seguridad. En este sentido entiende el colega que debe dotarse a nuestra capital de una compañía o sección en dichas fuerzas. Y añade:

«Y como los medios que para esos fines se tienen actualmente son escasos y deficientes, y como está comprobada la eficacia de los guardias del casco para meter en cintura a la gente maleante, no es extraño que los amantes del orden y de la tranquilidad, que debemos ser todos los amantes de Almería, laboremos un día y otro día, en pro de que se asigne a Almería un personal que aquí es necesario y que existe en capitales y ciudades de menos importancia que la nuestra.»

DE MARINA

Para los navegantes.—Zona peligrosa

El Director General de Navegación y pesca marítima, telegrafía al Comandante de Marina lo siguiente:

«Que el patrón del vapor pesquero «Primera de Cuñillero», comunicó que el día 6 a las 2 de la tarde entre Navia y Tapia, distancia 3 millas de la costa, vió una mina a la deriva muy peligrosa, por estar en la ruta que hacen los duques de cabotaje.»

Carburo de calcio. Droguería El Triunfo Plaza de Nicolás Salmerón 3

## Política española

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

### Nota de la presidencia

Madrid 8.—El presidente del Consejo ha puesto hoy a la firma del rey un Real decreto, autorizando al gobierno para que presente a la deliberación de las Cortes un proyecto de ley permitiendo la conmemoración del centenario de Covadonga en Madrid.

El lunes se firmarán otro decreto aplazando las elecciones parciales de diputados a Cortes en las circunscripciones de Madrid, Barcelona y Sevilla.

### En el Congreso

Madrid 8.—Esta tarde se ha personado en el Congreso una nutrida representación de dueños de panaderías, con objeto de entrevistarse con el señor Maura para protestar de la actitud adoptada por la Casa del pueblo en contra de ellos.

### Centro una disposición

Madrid 8.—El señor Barroso ha visitado hoy al presidente de la Cámara de Comercio, de Córdoba, para protestar de la disposición del Comisario de Abastecimientos, señor Ventosa, relativa al inventariado de las cosechas antes de que éstas sean levantadas.

### Algunas enmiendas

Madrid 8.—Hasta ahora van presentadas 50 enmiendas al proyecto de Reformas militares.

En una que han presentado los regionalistas se pide, que sea aumentado el número de generales.

### Palabras del señor Villanueva

Madrid, 8.—El señor Villanueva, hablando hoy con los periodistas en su despacho oficial del Congreso, ha dicho que el martes próximo continuará la discusión sobre el proyecto de Reformas militares, hablando los señores Gasset, Alcatá Zamora y Maura.

Manifestó también que el dictamen sobre el proyecto de la Jornada Mercantil se discutirá el martes, interviniendo en el debate el señor Burrell. Se trata—añadió—de un dictamen de la comisión mixta.

Dijo que la duración de la jornada parlamentaria solo será el de 12 sesiones más, en las que hay que aprobar, además de las Reformas militares, el proyecto de mejoras para los empleados civiles, tren de Puerto Pajares y el paseo marítimo de Barcelona.

Para ultimar todo esto,—terminó diciendo—habrá que habilitar días del mes de Julio.

### Una visita

Madrid, 8.—El Embajador de Austria ha visitado hoy a A.ºnso XIII.

### Bugallal u Alicante.

Madrid, 8.—Esta tarde ha marchado a Alicante el señor Bugallal, que va a encargarse de la jefatura del partido conservador en aquella provincia.

### Viaje misterioso

Madrid, 8.—Se dice que esta noche marcharán a Barcelona los señores Ventosa y Cambó, ignorándose los motivos de tal viaje.

Señor alcalde

### Se quejan con sobrada razón.

Los vecinos, del barrio del Inglés, se quejan con sobrada razón de que se les hace imposible la vida, a causa de los hedores peligrosos que emanan las

aguas corrompidas estancadas en la vía principal de dicho barrio. Sabe el señor alcalde que aguas son y de donde proceden. Lo sabe, puesto que los trabajos que hay que realizar, para que dichas aguas no sigan molestando, han sido sacados a subasta con resultado negativo; es decir, que no ha habido licitadores. Esto nos hace sospechar...; pero dejémoslos de sospechas.

Ahora lo importante es, señor alcalde, que los vecinos recobren tranquilidad, que no sigan con el alma en un hilo teniendo una infección. Si ya se ha acordado como creemos, hacer los mencionados trabajos por Administración, háganse cuanto antes, que la salud de un vecindario es de interés supremo, aun mucho más que la cabeza entera del cabildo, si es que tiene cabeza.

## Notas de Hacienda

Por incumplimiento

La Delegación de Hacienda declara incurso en el máximo de la multa a los alcaldes de la provincia que no han cumplimentado el servicio de remisión de certificaciones de todos los pagos verificados por sus respectivos municipios, durante el primer trimestre del corriente año.

Pagos para mañana

A don Diego Soldevilla.  
A don Jorge Capulino.  
Arquitecto jefe del Catastro de la riqueza urbana.  
Ayuntamiento de la capital.

Terminando hoy domingo nueve del actual el plazo concedido por la ley de amnistía para el ingreso de las cuotas militares a los individuos que quieran acogerse a ella, se ha dispuesto por la Dirección general del Tesoro público que se habilite dicho día, hasta las 24 del mismo para admitir ingresos por el citado concepto, estando abiertas las oficinas de la Delegación de Hacienda y del Banco de España hasta dicha hora.

## Registro social.

Terminados los exámenes en la Escuela Normal de Maestras, marchó a Madrid la profesora de letras, señorita Victoria Montiel.

—Se encuentra restablecida de su enfermedad la encantadora señorita Enriqueta Ferron, hija de nuestro buen amigo el sobrestante de Obras Públicas don Jose Ferron.

Sinceramente celebramos su mejoría.

—Se encuentra enfermo, un hijo del Inspector, municipal de Sanidad señor Martínez Limones.

—Se encuentra algo peor en la enfermedad que padece, nuestro querido corregionario y amigo don Bernardo Campos.

## NOTAS MINERAS

Registros

Don Manuel Abad Pérez, solicitó ayer la propiedad de una demasia a la mina de hierro, titulada «Hierros y uvas», número 29.799 en los términos municipales de Ohanes y Canjáyar, paraje que llaman «Los Marchales».

Don José Soriano Martín, solicitó la propiedad de 37 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Flores cordiales», en término municipal de Beires.

## De Sanidad

Ayer se reunieron varios médicos titulares y las autoridades designadas, para estudiar el proyecto presentado al Ayuntamiento por el señor Martínez Limones, sobre servicios de la beneficencia, discutido ampliamente, fué aprobado, con algunas modificaciones.

—Nos ocuparemos con detenimiento de este Reglamento, por ser de gran interés para el vecindario.

## Lea usted la cuarta plana.

## Noticias generales

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO.

### Las elecciones

Barcelona, 8.—Ha producido gran revuelo político en esta capital las elecciones parciales que estaban anunciadas para el 30 del mes actual.

Esta suspensión obedece a la nueva disposición del gobierno aumentando en varias capitales de España el número de diputados y según la cual a esta población corresponderá elegir seis cargos más.

Con este motivo, el lunes próximo presididos por el señor Cambó, se reunirán los amigos políticos de este, para tratar de los candidatos que han de presentarse por Castellterçol.

### Comité femenino

Barcelona, 8.—Se ha constituido en esta población un comité femenino, con objeto de recoger a los hijos de los soldados franceses, muertos en campaña.

La simpática Institución ha comunicado al Gobierno francés que puede enviar el primer grupo de treinta niños huérfanos.

### Noticias de Cádiz

Cádiz, 8.—Ha fondeado en el puerto de la Carraca el acorazado «Pelayo» conduciendo 200 atacados de la enfermedad reinante.

En la población existen 185 atacados de la misma enfermedad, dándose el caso curioso de que son víctimas de la misma, casi todos los médicos de la localidad.

### Una desgracia

Castellón, 8.—Comunican de esta ciudad que durante varios días se ha observado la ausencia del asilado de aquel hospicio Pascual López, creyéndose en un principio que este se hubiese fugado.

Practicadas las averiguaciones necesarias para el esclarecimiento del caso, en la mañana de hoy apareció el cadáver del asilado dentro de una caja destinada a guardar los atiles de la banda municipal.

Se cree que el infortunado Pascual, jugando se escondió en la referida caja, y al caer la tapa de esta, quedóse aprisionado hasta quedar sin vida.

### Aeroplano gigantesco

Madrid, 8.—Comunican de Londres, detalles del aparato gigantesco alemán encontrado en Meiz.

El aeroplano, llevaba nueve pasajeros, cuatro motores de 300 caballos de fuerza cada uno desarrollando una marcha de 80 millas por hora.

Monta cuatro ametralladoras pudiendo transportar dos toneladas de explosivos.

### El bombardeo aéreo

Madrid, 2.—Comunican de París, que a causa de los ataques aéreos de los alemanes ha muerto en aquella población el súbdito español Diego Martínez en el preciso momento en que se refugiaba para librarse de la metralla.

### Las nuevas defensas de París

Madrid, 8.—Según un nuevo despacho de la capital de la capital de la República francesa se comentan muy favorablemente las nuevas organizaciones que se están llevando a cabo para la defensa de dicha capital considerándose estas como superiores a las efectuadas en el año 1914.

### Espectación

Madrid, 8.—Otro despacho de París dice que en esta capital reina gran expectación con motivo de los grandes refuerzos que están recibiendo los alemanes en Flandes y Noyon.

No obstante, apesar del aparato con que los alemanes hacen estas concentraciones, existe un espíritu en general y una confianza plena del fracaso que en dichos puntos han de obtener las fuerzas teutonas.

### Noticias de Granada

Granada 8.—La epidemia continúa en un estado estacionario y benigno.

En las calles se nota una gran desanimación presentando la ciudad un aspecto triste.

—Por la tarde se desencadenó un fuerte huracán, haciendo destrozos en el arbolado y en los sembrados.

### En favor de las viudas y huérfanos de los magistrados

Madrid 8.—Se ha publicado una R. O. del ministro de Gracia y Justicia, concediendo pensiones con arreglo al reglamento de 25 de Noviembre de 1887, en favor de las viudas y huérfanos de los magistrados.

### De Instrucción Pública

Madrid 8.—Se ha firmado una R. O. de Instrucción Pública, nombrando Rector de la Universidad de Murcia a don Jose Sostan y otra restableciendo el artículo 18 del decreto de 30 de Noviembre de 1912 que se refiere a la provisión de cátedra en las Universidades e Instituto.

### Diplomas a enfermeras

Madrid 8.—La Reina Victoria ha entregado hoy sus diplomas a las nuevas enfermeras de la Cruz Roja.

Las señoras que han terminado estudios pasan de 100.

### Nuevo barco

Bi bas 8.—Con gran solemnidad, hoy se ha votado el vapor «Julita» el primero que se ha construido en el arsenal de Cadagua.

Se destinará al tráfico de cabotaje.

### Choques de trenes

Zaragoza 8.—En la estación de Joyosa han chocado 2 mercancías, quedando varios vagones totalmente destrozados.

No ha habido que lamentar desgracias personales.

### Las empresarias de teatros

Barcelona 8.—Hoy se han reunido los empresarios de teatros, y han acordado celebrar otra reunión en Madrid a fin del mes actual, para tratar de los impuestos que gravan la industria que representan.

### Probable huelga

Barcelona 8.—Los carpinteros de Sabadell plantearán la huelga el lunes próximo, si no se les aumenta una peseta en el jornal que disfrutaban actualmente.

### Las tesis doctorales

Madrid 8.—La Gaceta de hoy publica una R. O. restableciendo las tesis doctorales.

## Obras Públicas

La Dirección general de Obras públicas, devuelve la comunicación que mandó el Gobernador, acompañando un escrito de la Sociedad «La Buena Unión».

En este escrito, se pedía que interviniera el señor Viala por solicitar el Sindicato de Riegos una parcela en el cauce de banda de Pechina, por donde regaba la Sociedad «Buena Unión».

La Dirección general estima, que es de la competencia del señor Gobernador.

Junta magna

En beneficio de Almería

Anoche se reunió en los salones del Circulo Mercantil, la Junta magna, integrada por delegados de todas las entidades que representan las fuerzas vivas de Almería.

En la reunión, se dió lectura a las peticiones formuladas por las sociedades obreras, unificadas unas, y unidas las que a juicio de la comisión gestora merezcan declararse de urgencia; a las que por iniciativa de la Junta de Defensa del Comercio se habían expuesto, serán redactadas por esta Comisión y elevadas a la Superioridad.

Para mañana se volvieron a invitar a los reunidos, con objeto de oír al enviado por el Comisario general de abastecimientos, señor Gimenez Ramirez, que ha de ocuparse del problema uveño.

Por terminar la reunión a hora avanzada, no se facilitó a la prensa nota oficial.

LOS DESPACHOS OFICIALES

Ayer no nos comunicó ni una sola noticia el Gobernador de la provincia, en su despacho oficial.

El Alcalde de la ciudad señor Muñoz Calderón, no acudió ayer a su despacho de la Alcaldía, porque sufrió una indisposición en la madrugada del día de ayer.

Juventud de las Izquierdas

Hoy a las 2 y media de la tarde (hora oficial) celebrará esta entidad junta general extraordinaria para tratar asuntos de importancia en el domicilio de la Casa del Pueblo (Plaza de Careaga).

El Presidente, D. Hernandez.—El Secretario, J. Perez Burgos.

CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELÉGRAFO

Buques de cemento

Washington 8.—El primer ministro de Australia, M. Hughes, y el presidente de la compañía que ha construido el buque de cemento Fayth, han concertado un plan para construir muchos buques de cemento en Australia, si los ingenieros lo creen posible y el gobierno lo aprueba.

Una gran conferencia

Portland (Oregon) 8.—Centenares de personas, representando a todos los distritos de Oregon, asisten a la gran conferencia de guerra para coordinar los esfuerzos del Estado.

Confirmación de nombramientos

Washington 8.—El senado ha confirmado el nombramiento del comandante general Peyton C. March, como jefe del E. M. del ejército, con el grado de general, y el comandante general Tasker Bliss, al de general.

Parte italiano

Madrid, 8.—De Coitano transmiten el siguiente parte oficial.

No hubo acciones de infantería. Actividad de bombardeo desde el Piave y Sivenza.

Hemos derribado 10 aparatos. En el resto del frente, nada de consideración.

Parte alemán

Madrid, 8.—El parte oficial enviado desde Nauen, dice.

El ejército del Ruprecht revivió el fuego de artillería, y las luchas de exploraciones en algunos puntos del frente el ejército del Krompitz.

El enemigo atacó violentamente al N. E. de Chateau Thierry, para recuperar las posiciones que habían perdido, consiguiendo obtenerlas.

Los demás ataques los malogramos, causando bajas.

Parte austriaco

Madrid, 8.—Entre el Ariago y Brenta el enemigo atacó con fuertes contingentes de exploraciones, siendo rechazado a cañonazos y en luchas de cuerpo a cuerpo.

Parte francés

Madrid, 8.—En la región del Aisne se ha sostenido un fuerte cañoneo, especialmente en Faveroyé y S. O de Amblein.

En este punto mejoramos anoche nuestras posiciones, adelantando nuestras líneas hasta cerca de Tamar, un kilómetro al norte de Navilly.

Hicimos en luchas de infantería 150 prisioneros.

Al Sur del mismo punto los alemanes atacaron dos veces violentamente, sorprendiendo los asaltos nuestra artillería, que le causó al enemigo enormes bajas.

Asociación Uvera

Convocatoria

Se convoca a todos los señores asociados a la Junta general extraordinaria que se celebrará el miércoles 12 del actual a las 3 de la tarde (hora oficial) en los salones del Circulo Mercantil, para proceder al nombramiento de la Junta Directiva que ha de regir en el año actual.

Almería 8 de Junio de 1918. El Presidente, José Antonio Tapia.

Vida obrera

Convocatoria

Se pone en conocimiento de los delegados de la Casa del Pueblo, que en el domicilio de ésta, Plaza de Careaga número 6, se celebrará junta hoy domingo, a las 17 horas (oficial).

Se ruega la más puntual asistencia por exigirlo así, la importancia de los asuntos que se han de tratar.

Almería 6 de Junio de 1918.—El presidente, Indalecio Garcia Cadenas.

NUESTRO CLIMA

Temperatura máxima 23°0  
Mínima 17°2

Lee usted mañana "El Día"

El suceso de anoche

Lamentable desgracia

Esta madrugada a la una ha ocurrido en la calle de Arapiles, en el domicilio de don Emilio Esteller un triste suceso del cual han sido víctimas dos obreros llamados Manuel Ramos Morales de 52 años y un sobrino de éste, Manuel Clavero Escobar de 17 años.

Los citados obreros en unión de otros se hallaban ocupados en la limpieza y arreglo del pozo negro de la mencionada casa, y según nos han manifestado personas que allí se encontraban, la desgracia ocurrió en la forma siguiente:

Hallándose el Manuel Clavero efectuando una reforma dentro del depósito, llamó la atención de otro obrero que sostenía una cuerda, a la que el primero estaba amarrado, en el sentido de que tirase, al objeto de salir del referido depósito. Como al pretendi ex-

traerlo, existieran dificultades, el Manuel Ramos Morales se lanzó rápidamente al depósito, teniendo la desgracia de caer al fondo de éste.

El cuerpo del Manuel Clavero fué extraído, ingresando en el Hospital.

Según lo manifestado por el practicante de guardia, no presenta ninguna fractura, siendo su estado satisfactorio.

Solamente se conduce de la parte del cuerpo por donde estuvo sujeto.

A las cinco de la mañana fué extraído el cadáver del desventurado Manuel Ramos.

CONSULTA ESPECIAL

DE

Enfermedades de nariz, garganta y oídos

A CARGO DE

Don Antonio Garcia y Garcia

Médico forense

Horas de consulta: De 2 a 4

OBISPO ORBERA, 5

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería

EL ARCO IRIS

MIGUEL GARCÍA GÓMEZ

AGENTE DE RECLAMACIONES CONTRA LOS FERROCARRILES

Catorce años de ejercicio en la profesión.

ALMERIA

Oficinas públicas.

Horas de despacho.

Gobierno civil.—Méndez Nuñez, de 8 mañana a 2 tarde.  
Ayuntamiento.—Plaza de la Constitución. De 9 a 1.  
Gobierno militar.—García Aliz 5. De 10 a 12.  
Comandancia de Marina.—Parque Alfonso XIII. De 9 a 1.  
Comandancia de la Guardia civil.—Plaza de San Pedro. De 9 a 1 y de 2 a 5.  
Comandancia de Carabineros.—Reina, 7. De 9 a 1.  
Jefatura de Minas.—Gerona, 13. De 9 a 1.  
Catastro.—Gerona, 20. De 9 a 1 y media y de 4 a 6.  
Obras públicas.—Martínez Campos, 14. De 9 a 1.  
Obras del Puerto.—Parque de Alfonso XIII. De 8 a 12.  
Jefatura de Montes.—Boulevard, 46. De 9 a 1.  
Sección Agronómica.—Martínez Campos, 3. De 9 a 1.  
Pósitos.—Malecón de Torres Campos. De 10 a 1.  
Sindicato de Riegos.—Plaza de Careaga. De 9 a 12.  
Consejo provincial de Fomento.—Sagasta, 7. De 9 a 12.  
Junta de emigración. Gerona. De 9 a 12.  
Sanidad Marítima.—Martínez Campos. De 9 a 12 y de 2 a 4.  
Instituto Geográfico.—Obispo Orberá, 19. De 10 a 2.  
Inspección provincial de Higiene pecuaria.—Martínez Campos, 3. De 9 a 12.  
Sección provincial de Instrucción pública.—Campomanes. De 9 a 12.

Delegación de Hacienda.—Navarro Rodrigo, 14. De 8 a 2.  
Aduana Nacional.—Martínez Campos, 7. De 9 a 1.  
Banco de España.—Plaza de Emilio Pérez. De 11 a 3.  
Banco Español de Crédito.—Boulevard, 54. De 11 a 2 y media.  
Compañía Arrendataria de Tabacos.—Reyes Católicos. De 9 a 1.  
Giro mutuo.—Reyes Católicos. De 9 a 11.  
Monte de Piedad.—Plaza de Marín. De 10 a 1.  
Caja de Ahorros.—Plaza de Marín. De 10 a 1.  
Fiel contraste.—Lepanto.  
Carnes frescas y saladas.—Apolo. De 9 a 1 y de 2 a 5.  
Cédulas personales.—Plaza de Bermúdez. De 10 a 1 y de 3 a 6.  
Impuesto de inquilinatos.—Plaza de Bermúdez. De 10 a 1 y de 3 a 6.  
Reparto vecinal.—Plaza de Marín.  
Administración principal de Correos.—Calle de Offala. Giro postal de 8 y media a 9 y media y de 10 a 12. Días festivos de 8 y media a 9 y media.  
Certificados.—De 8 y media a 10 y de 3 a 4 y media.  
Valores declarados.—De 8 y media a 10 y de 3 a 4 y media.  
Caja postal de ahorros.—De 9 a 12. Días festivos, de 9 a 11.  
Recaudación de contribuciones.—De 9 a 11 y de 2 y media a 5.  
Registro de la Propiedad.—Obispo Orberá, 1. De 10 a 4.

RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES.

JOSE ALCARAZ JIMENEZ. Méndez Nuñez, 22

Tarifas

De Ferrocarriles

Las compañías de los ferrocarriles del Norte de España, de Madrid a Zaragoza y a Alicante, Andaluces, Madrid a Cáceres y a Portugal, Sur de España, Medina del Campo a Zaragoza y Orense a Vigo, Salamanca a la frontera de Portugal, Central de Aragón, Lorca a Baza y Alcantarilla a Lorca.

Pone en conocimiento del público. Por Real orden de 18 del actual, la tarifa temporal de pequeña velocidad fijada por el Gobierno con arreglo a la ley de Subsistencias para el transporte de naranjas, que había de regir durante un período de seis meses a partir del 23 de Noviembre de 1917, ha sido prorrogada por otro período de seis meses, a contar desde el día 23 de los corrientes.

Las Compañías de los Caminos de Hierro del Norte de España, de Madrid a Zaragoza y a Alicante; Madrid a Cáceres y a Portugal y del Oeste de España, Andaluces, Sur de España y de Guadalupe (Baza a Guadix), Medina del Campo a Salamanca, Salamanca a la Frontera, Medina del Campo a Zamora y Orense a Vigo, Pontevedra a Santiago, Central de Aragón, Torralba a Soria, Alcantarilla a Lorca Lorca a Baza, Olot a Girona y Bentazos a Ferrol, hace público que por Real orden de 20 del corriente, ha sido aprobada la Tarifa especial de gran velocidad número 110, de viajeros, Capítulo 1.º. Párrafo 1.º, para el transporte de ganado, equipajes y material de las empresas de espectáculos públicos a precios reducidos.

Dicha tarifa empezará a regir el día 1.º de Junio próximo. Lo que se participa al público para su conocimiento.

COMUNICADO

Sr. Director de EL DIA

Después de darle las gracias, le suplico la inserción de las siguientes líneas.

No quiero justificarme, solamente quiero que resplandezca la justicia y por ello impulsado por sentimientos altruistas, me avergonzaria que el hecho ocurrido conmigo, se repitiera con otras personas, como ya ha sucedido varias veces.

Existe en nuestra capital un cuerpo de policia, que subvencionado en todos los sitios donde radica el vicio, lo tolera con el mayor descaro.

La prueba de todo lo que digo, la verán, en las denuncias que todos los dias locales han hecho del jefe y de algunos subordinados.

Anteayer me ocurrió un caso, que es una prueba manifiesta del modo de proceder, de alguno de los vigilantes.

Con motivo de una denuncia, que hice en mi periódico contra uno de los agentes de servicio en el puerto; que consintió el tráfico de la trata de blancas, me vi insultado y atropellado por el tal policia; que además de cometer, lo que denuncié, tiene la audacia de dar un parte falseando la verdad.

Después de repetirle mi agradecimiento, y en tanto intervienen los Tribunales de Justicia en el esclarecimiento de los hechos, se ofrece a usted.

Jesé Mayorga

NOTAS BREVES

Reparto

En las oficinas del Sindicato de Riegos de Almería, ha quedado expuesto al público el repartimiento girado para atender a los gastos extraordinarios del presupuesto.

Movimiento carcelario

Entradas.—Ninguno. Salidos.—Antonio Gomez Rodriguez. Quedaron reclusos en el día de ayer 10 hombres y 8 mujeres.

Registro civil

Nacimientos.—Angel Fernandez. Maria Cruz Asensio. Victoriano Navarro Romero. Defunciones.—Juan Sanchez Granada, Isabel Vicente. Maria Lopez (Plaza, Juan Puertas Martinez. Antonia Lopez Fernandez. Carmen Alonso Hernandez. Casamientos.—Miguel Soria Sainz con Maria Gonzalez Silva.

En el Mercado

Reses sacrificadas

Ayer se sacrificaron en el Matadero, para el consumo; dos reses mayores, 40 menores y fué desechado un cerdo por no reunir buenas condiciones.

Patatas

Quedaron de existencias 750 sacos, conzándose a 8'50 y 9 pesetas los 46 kilogramos.

Pescado

Ayer entraron en la plaza de Abastos 1273 kilogramos de este artículo.

Muitas

Por vender a mayor precio que los fijados en la tasa, y por expender sus mercancías faltas de peso, fueron multados los industriales; Pedro Rodriguez, Maria Garcia y Manuel Victoriano en 50 céntimos; Demetrio Victoriano y Antonio Ramirez en una peseta; José Bautista en 1'50 y Manuel Ramirez en dos.

Además de haber satisfecho las multas, se les obligó a devolver la diferencia, entre lo que cobraron y el precio de la tasa.

De la provincia.

Purchena

De aquel pueblo comunican que en el sitio denominado «Judío», de este término municipal, dos gitanos ofrecían a bajo precio dos caballerías.

La benemérita requirió los documentos que acreditaran la propiedad, no pudiendoles presentar ninguno.

Estos gitanos llamados Antonio Cortés Gómez y Antonio Cortés Cortés han sido puestos a disposición del juez, por suponerseles autores del hurto de referidas caballerías.

Nacimiento

El alcalde de aquel pueblo, comunica, que se encuentra expuesto en la secretaría de dicho ayuntamiento, los apéndices de amillaramientos, que han de servir para hacer el reparto de la contribución territorial.

Gádor

En el depósito de la mina de azufre titulada «Familia de Gádor», se ha desarrollado un incendio a consecuencia de la explosión de un barrenos.

El ingeniero jefe de minas, señor Melián ha ordenado que salga para aquel sitio el ingeniero afecto a esta Jefatura señor Durán, con objeto de evitar que se propague y pueda ocasionar más perjuicios.

Movimiento de buques

Entradas

Vapor español «Torreblanca», procedente de Barcelona y escalas, con cargamento de harina para nuestro puerto.

Salidos

Ninguno.

SECCION COMERCIAL.

Panaderías

Emilio Tellez. Bernandez, 8, (antigua Tahona). Pan caliente a todas horas. Elaboración esmerada. Peso cabal.

Ofertas y demandas

Se vende una báscula para pesar hasta mil quinientos kilos. Razón en esta Administración.

Se vende un cable de alambre de 88 metros y cuatro milímetros de grueso. Razón en esta Administración.

Se desea comprar una escopeta de dos cañones, calibre 12, palanca cimera y llave de retroceso. Razón en esta Administración.

Horas de Administración: De 11 a 1 y de 5 a 7

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Emulsión de Scott y demás marcas. Araban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería

EL ARCO IRIS

Carreras especiales y universitarias.

Preparación para ingenieros civiles. Ayudante y Sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completo. Informará, D. Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto de 3 a 5 de la tarde. Regocijo, 23.

BUSTOS

Droguería La Alhambra

Materiales fotográficos.—Perfumería. Pinturas.—Droguería en general.

Calle de Granada, 37.—ALMERIA.—Teléfono 88

¿El carbón sustituido?

Los resultados admirables obtenidos por los Gasógenos Crossley únicos que gasifican con completo éxito toda clase de desperdicios de leña, de corcho, cascarrillas de arroz, cáscaras de almendras, orujos, lignitos, etc., resuelven el conflicto de la carencia de carbón. Si queréis tener fuerza económica adoptad estos nuevos aparatos, los más perfectos y seguros que se conocen. Para detalles dirigirse a sus inventores y únicos constructores,

Crosleys.—Apartado 584.—Gran Vía, 1. Madrid

MUEBLES

LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC.

BAZAR EL LEON

Tiendas, 6 UBALDO ABAD Rostrico, 4

Banco Español de Crédito.

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 19 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FERRERA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.